

## Zona Básica de Salud de Velada



*Profesionales de la ZBS de Velada*

La Zona Básica de Salud de Velada, pertenece al Área Integrada de Talavera y proporciona cobertura y asistencia sanitaria a los municipios de Calera y Chozas, Navalcán, Parrillas y Velada, así como a las Entidades de Ámbito Territorial Inferior al Municipio (EATIM), de Alberche, Gamonal y El Casar de Talavera.

Velada, es la Zona Básica rural con mayor población de todo el Área.

Recientemente se ha incrementado la cartera de servicios con la Unidad de Fisioterapia, habilitando para ello la sala que tenía el centro y dotándole de los medios humanos y materiales necesarios para ello.

CENTRO SANITARIO	TARJETAS SANITARIAS EN LA ACTUALIDAD
CENTRO DE SALUD DE VELADA	2.591
CONSULTORIO DE CALERA	2.660
CONSULTORIO DE NAVALCÁN	1.612
CONSULTORIO DE PARRILLAS	303
CONSULTORIO DE ALBERCHE	1.228
CONSULTORIO DE GAMONAL	846
CONSULTORIO DEL CASAR DE TALAVERA	67
<b>TOTAL TARJETAS SANITARIAS</b>	<b>9.307</b>



**El actual centro se inauguró en 2014**



**En las sesiones clínicas participa todo el equipo**



**Se trabaja para impulsar la EpS entre los escolares**

## El origen de su nombre

El municipio de Velada es la sede del Centro de Salud y es curioso el origen del nombre de la localidad. El término "Velada" se refiere a la acción de vigilar, confirmado porque antiguamente la población se llamó "Atalayuelas", que significa atalayar, vigilar desde una atalaya, siendo hoy, el lugar desde donde vigilar el desarrollo de las funciones de promoción de la salud, prevención de la enfermedad, asistencia, rehabilitación, investigación y docencia, en coordinación con Atención Hospitalaria, de nuestra Zona Básica de Salud. El entorno está caracterizado por un alto uso agrícola del suelo, mayoritariamente de regadío. En cuanto al sector ganadero, hay que destacar la existencia de granjas porcinas o de aves, así como algunas vaquerías en la zona de la vega. En los terrenos colindantes hay gran cantidad de cotos de caza menor. Y en cuanto a la pesca, se da en la zona del embalse de Azután y algunas zonas puntuales del tramo fluvial del Tajo. Estas características influyen, por tanto, en el devenir epidemiológico de muchas de las patologías que se atienden, así como en las características de la población.

La Cartera de Servicios es la que comparte con cualquier otra [ZBS del SESCOAM](#). Y nuestro Equipo se reúne con periodicidad para la realización de Sesiones Clínicas realizadas por profesionales del Área, así como de otros compañeros y profesionales en formación. Trabajamos para impulsar la Educación para la Salud en los colegios.

---

## Un cuarto de siglo de vida

La puesta en marcha de este Centro de Salud va a cumplir 28 años próximamente. Precisamente cumplió los 25 años de antigüedad con Julia González como coordinadora de la ZBS. Esta ZBS formó parte de un cambio de modelo organizativo iniciado por la [Ley 14/1986, de 25 de abril, General de Sanidad](#), que apostó por acercar la sanidad al entorno rural con la creación de Equipos de Atención Primaria. Las instalaciones actuales, fueron inauguradas el 30 de julio de 2014, al lado del primitivo Centro.

## El capital humano Un centro de salud y 6 consultorios

Actualmente el Coordinador médico del Equipo de Atención Primaria de Velada es Javier Pastor Rey de Viñas, que desarrolla su labor asistencial mayormente en el Centro de Salud de Velada. Como responsable de enfermería se encuentra desempeñando dichas funciones Juan Andrés Pino Sánchez, que desarrolla su labor asistencial mayoritariamente en los Consultorios de Navalcán y Parrillas.

**Centro de Salud de Velada:** Dos doctores, Javier Pastor Rey de Viñas (Coordinador médico como hemos dicho) y Vicente Sánchez Jiménez; dos enfermeras, M.<sup>a</sup> Josefa Gallego Riego e Isabel Carrillo Navas; una matrona, Irene Reyes García, una fisioterapeuta, Ana Belén Molina Herrador y dos auxiliares administrativos, Eva M.<sup>a</sup> Palomo Gómez y Pedro Luis García Machín. Personal de Atención Continuada: Dos doctoras, Arelim Fuentes Milera y Amelia Veliz de Yulani, un enfermero, Raúl Alonso Moreno y una enfermera, Noemí García García.

**Consultorio de Calera y Chozas:** Dos doctoras, Fátima de Andrade Correia y M.<sup>a</sup> Jesús Ramos Castaño; dos enfermeras, Concepción Otero Espinosa y Delia Rodríguez Delgado y una auxiliar administrativa, Heliadora Martín Sancho.

**Consultorio de Navalcán /Parrillas:** Dos doctoras Yolanda García Salvador, que también atiende Parrillas, y Erika Echegaray Machado. Un enfermero, Juan Andrés Pino Sánchez (responsable de enfermería como hemos citado anteriormente), que también atiende Parrillas y una enfermera, M.<sup>a</sup> Nieves Robledo Casado y una auxiliar administrativa, Ana Isabel Oliva Sánchez.

**Consultorio de Alberche del Caudillo:** Una doctora, Valentina Barrientos Krauss, un enfermero, Amado Muñoz Jiménez y una auxiliar administrativa, Beatriz del Pino Fernández.

**Consultorio de Gamonal/El Casar:** Un doctor, Francisco Javier García Jarama y un enfermero, José García Arroyo.



Artículo escrito por Julia González, (en el centro) cuando ocupaba la coordinación de la ZBS y actualizado por el equipo actual de Velada.